

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions

PORT-GENTIL : ME D'ALMEIDA ET ME PIERRE BOUBOU METTENT LE DROIT POSITIF À LA PORTÉE DE TOUS



Photo : FAE

Il est désormais possible de trouver des réponses claires sur les situations juridiques les plus courantes que connaissent les justiciables autour des questions ayant trait à la famille, au mariage, au droit du travail, au foncier, aux conflits successoraux, etc. C'est l'objectif poursuivi par l'ouvrage "Le droit à la portée de tous", présenté au public dernièrement à la mairie du 2e arrondissement. Coécrit par Me Régine d'Almeida Mensah, avocate au barreau du Gabon, et Me Pierre Boubou, du barreau du Cameroun, le livre, qui se veut un "guide juridique pratique", répond aux 170 questions le plus souvent posées aux praticiens du droit. Il contient également les formulaires des actes de procédure ainsi que ceux des actes usuels sous seing privé. À l'origine, a expliqué Me d'Almeida, l'ouvrage avait été publié pour le public camerounais par son confrère Pierre Boubou, qui avait demandé à deux de ses consœurs de faire des versions spécifiques pour le Bénin et pour le Gabon, conformément à leur législation respective. Me d'Almeida a trouvé l'idée enrichissante, d'où ce livre qui a été pris d'assaut par les invités à la présentation et qui, publié aux Éditions Raponda Walker, gagnerait à être mis entre toutes les mains.

BITAM : DÉGRADATION DE LA ROUTE ONGONGO-OKOK



Photo : Servais Sonde Batata

LE tronçon routier Ongongo-Okok est dans un piteux état. La chaussée est obstruée par de hautes herbes. Pis, à chaque pluie, il y a des arbres qui tombent, empêchant les usagers de la route notamment les automobilistes de l'emprunter. Les populations du cru ne savent plus à quel saint se vouer. Fort heureusement, certains fils de la contrée apportent leur pierre à l'édifice en débarrassant les arbres qui jonchent la chaussée. Thierry Ovono Etho en est un. "En plus de la réhabilitation du pont sur la rivière Mekili, il a déployé ses moyens pour nous libérer la route d'un gros arbre. Nous ne comprenons plus pourquoi la société Olam Rubber n'honore plus ses engagements relatifs à l'aménagement de cette voie rurale. Depuis plusieurs mois, cette entreprise a tourné le dos à cette route", s'est lamenté un fonctionnaire à la retraite. F.A.E & SSB

Franceville : lancement du RGEF-2 dans le G2



Photo : GM

Les participants à la cérémonie de lancement du RGEF-2.

Guy MADJOUA SANGOUETABA
Franceville/Gabon

Le préfet de la Passa, Raphaël Obali, a présidé, au nom du gouverneur du Haut-Ogooué empêché, la cérémonie de lancement de la 2e phase du recensement général des Gabonais économiquement faibles dans la province. Un événement qui fait suite, a-t-il rappelé, à la mission commise au 2e trimestre de l'année en cours. Lequel a vu le déploiement des équipes du ministère

des Affaires sociales procéder à l'enregistrement des Gabonais économiquement faibles dans les arrondissements de Franceville. Pour la présente phase étendue à toute la province, une mission est commise par le ministère de l'Économie et des Participations, via la Direction générale des statistiques (DGS).

Chef de mission, Brist Ngotou a présenté les contours techniques de l'opération qui va débiter par la formation des agents recenseurs préalablement sélectionnés. Les équipes seront ensuite

déployées sur le terrain pendant deux mois pour l'enrôlement notamment.

À cet effet, Raphaël Obali a invité les autorités administratives, les élus locaux, les religieux et autres leaders d'opinions à relayer l'information auprès de toutes les couches de la population pour une participation effective.

Cette opération, à terme, devrait déboucher sur la mise à jour du fichier des Gabonais économiquement faibles tenu par la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (CNAMGS).

Port-Gentil : mobiliser les communautés dans la lutte contre le VIH/Sida

FAE & CNE
Port-Gentil/Gabon

LES activités de la Journée mondiale de lutte contre le VIH/SIDA, avec pour thème national "les communautés au centre de la lutte contre le VIH/SIDA", ont été lancées, le 1er décembre dernier, par le directeur régional de la santé, Raïssa Claire Gouengou-Johnson. C'était au siège de la Santé maternelle et infantile (SMI) où était également organisé un dépistage de masse contre la tuberculose financé par le pétrolier Perenco. Pour elle, le Gabon étant resté en 2021 dans un contexte d'épidémie généralisée de VIH, avec une augmentation des cas de tuberculose, "les patients infectés par le VIH sont plus susceptibles de réactiver une ancienne infection tuberculeuse, mais peuvent également développer la maladie".



Photo : FAE

Les équipes médicales à pied d'œuvre pour les activités de sensibilisation et de dépistage.

Doù la nécessité d'intégrer les deux dépistages sur un même site. À la foire municipale, l'ONG Sensibilisation Santé Sexualité (3S) a accueilli deux autres ONG, Gabtrotter et Aurore, bénéficiaires comme elle de financements de l'ambassade de France au Gabon, à travers les fonds des Projets innovants des sociétés civiles et coalitions d'acteurs (PISCCA) en faveur des femmes.

Ici, 155 personnes (103 femmes et 52 hommes) ont été testées négatives et 3 personnes positives. Tout ce mois de décembre, le dépistage s'y poursuivra en impliquant les chefs religieux et les notables, apprend-on. Car, comme le reconnaît le directeur régional de la santé, les avancées enregistrées dans la lutte contre le VIH/SIDA n'auraient pas été possibles sans la mobilisation des individus et des communautés.